

Contenidos mínimos de cada módulo:

1. “El papel de los pactos en materia de régimen económico en las parejas”, María Victoria Pellegrini y Carlos Arianna

Contenidos mínimos:

Autonomía de la voluntad y orden público en las relaciones de pareja. Configuración y requisitos de la Unión convivencial. Piso mínimo obligatorio. Pactos de Convivencia. Inscripción. Libertad y límites de los pactos entre convivientes para regular los aspectos patrimoniales de la unión. Distribución de bienes post cese de la unión convivencial. Pactos convivenciales y derecho sucesorio.

2. “Compensación económica profundizado”, Mariel Molina de Juan

Contenidos mínimos:

Compensación económica como efecto del divorcio y nulidad del matrimonio. Concepto. Pautas para su fijación. Primera jurisprudencia. Doctrina y jurisprudencia comparada. La compensación económica en las Uniones Convivenciales. Límites a la facultad de pactar. Renuncia anticipada a la compensación económica, distintas posturas doctrinarias. Plazo de caducidad y cómputo en contextos de violencia de género. Aspectos procesales de los efectos derivados del cese de una unión convivencial: la compensación económica ante el supuesto de muerte de un miembro de una unión convivencial.

3. “Entrecruzamiento entre derecho familiar, empresa familiar y derecho concursal”, Gabriela Boquín y Patricia Fernández Andreani

Contenidos Mínimos:

La empresa familiar, su debida interpretación doctrinaria y estructuración jurídica. Panorama en el Código Civil y Comercial: marco legal en el derecho privado. Confusión entre familia y empresa. Contingencias societarias, laborales, previsionales y fiscales que afronta la empresa familiar. Régimen legal de los contratos. La admisión del pacto sobre herencia futura cuando se trata de una empresa familiar. El fideicomiso societario integrado exclusivamente por miembros de una familia empresaria. Fortalecimiento del estatuto legal de las sociedades familiares “informales”. Capacidad de los cónyuges para ser socios. Opción por el régimen patrimonial de separación de bienes. Cuestiones sucesorias y derecho concursal

4. “Conflictos actuales en materia sucesoria. Planificación hereditaria”, Mariana Iglesias y María José Fernández.

Contenidos mínimos:

Negocios jurídicos y desencuentros familiares. La Planificación sucesoria y el diálogo entre las diferentes ramas del Derecho Civil. Fines que persigue. Diferentes manifestaciones que puede presentar y los límites que reviste en nuestro derecho positivo. Herramientas para la planificación sucesoria, los distintos instrumentos y las consecuencias de su utilización. La Planificación sucesoria como práctica interdisciplinaria.

5. “Actualidad en daños en las relaciones de familia, infancia y adolescencia”, Marisa Herrera y María Soledad Tagliani

Contenidos mínimos:

Daños y relación entre adultos: la incidencia del divorcio incausado en los daños derivados del divorcio. Daños y violencia de género. Daños y relación entre progenitores e hijos/as. Daños en la Filiación por naturaleza: daños por la falta de reconocimiento. Daños por falsa atribución de filiación. Daños por reconocimiento complaciente. Daños en la filiación por reproducción asistida. Daños en la filiación adoptiva. Daños derivados de la responsabilidad parental: daños por el no querer. Daños e incumplimiento alimentario. Daños por sustracción internacional de niños. Daños por hechos ilícitos de hijos: delegación del ejercicio y guarda. La noción de socioafectividad en el campo del derecho de daños.

6. “Derecho procesal civil (familiar económico)”, Cecilia Kandus y Gustavo Caramelo

Contenidos mínimos:

Principios del proceso de familia en el Código Civil y Comercial. Competencia. Procesos especiales: medidas autosatisfactivas, el amparo en los conflictos de familia, alimentos, conflictos complementarios al divorcio. Recursos. Medidas cautelares: principios generales. Requisitos. Procedencia. Medidas cautelares especiales: medias cautelares sobre la persona. Medidas cautelares patrimoniales. Análisis de la legislación procesal local. Análisis jurisprudencial.

7. “Actualización en derecho laboral y relaciones de familia, infancia y adolescencia”, Victoria Flores Beltrán y Andrea García Vior

Contenidos mínimos:

Género, diversidad sexual y conciliación familia-trabajo. Contrapuntos entre derecho laboral y el derecho de familia. Políticas de armonización familia-trabajo. Tramado de lógicas contrastantes en las regulaciones estatales. Los avances en el derecho de familia y su impacto en el derecho laboral. Responsabilidades en función del género, las licencias parentales para el cuidado de hijos/as pequeños/as. Despido por embarazo o parto.

8. “La era digital y relaciones de familia”, Demetrio Alejandro Chamatropulos y Marcela Ilacqua

Contenidos mínimos:

Lo digital y lo tecnológico. Acceso a la tecnología y derechos económicos, sociales, culturales y ambientales. El desarrollo de la tecnología en el servicio de administración de justicia. Proceso y digitalización. Los límites de la era tecnológica. Inteligencia artificial. Cambio de época y nueva agenda de derechos. Autodeterminación informativa, identidad digital y autonomía progresiva. Las redes sociales como espacios de encuentro de NNyA. Violencia digital y cyberbullying.

9. “Derechos de niños, niñas y adolescentes y aspectos patrimoniales”, Natalia de la Torre y Silvina Cerra

Contenidos mínimos:

Autonomía Progresiva de niños, niñas y adolescentes en el ámbito patrimonial. Extensión del reconocimiento de la capacidad de ejercicio de las personas menores de edad. La representación de los progenitores o cuidadores. Principios de la responsabilidad parental. Derogación del usufructo paterno sobre los bienes de los hijos. Reglas de administración y disposición de los bienes de los hijos. Excepciones a la regla de administración. Contratos prohibidos. Contratos con terceros. Rentas y utilización de las rentas. La facultad de contratación de personas menores de edad. Contratos de escasa cuantía. Hijo/a mayor de 16 años que ejerce algún empleo, profesión o industria.

10. “Actualidad en derecho alimentario”, Federico Notrica y Patricio Curti

Contenidos mínimos:

Consideraciones generales sobre las tres causas fuente de la obligación alimentaria: a) matrimonio; b) parentesco y c) responsabilidad parental. Alimentos post divorcio: supuestos de procedencia, alcance, causales de cese. Alimentos fijados con anterioridad a la entrada en vigencia del Código: primera jurisprudencia, debate doctrinario. Voces jurisprudenciales en materia de alimentos a los/as hijos/as. Medidas Cautelares para asegurar el cumplimiento del pago de alimentos. Medidas razonables para asegurar el cumplimiento de las obligaciones alimentarias. Indexación y cuota alimentaria. Obligación alimentaria de los abuelos. Obligación alimentaria del progenitor afín. Alimentos y progenitores adolescentes. Registro de deudores alimentarios. Incumplimiento del deber alimentario como un supuesto de violencia de género patrimonial.

11. “Restricción a la capacidad y cuestiones patrimoniales”, Lorena Sarquis y Silvina Munilla

Contenidos mínimos:

La restricción al ejercicio de la capacidad jurídica: principios generales. Competencia. Intervención del interesado en el proceso. Asistencia letrada. Apertura a prueba y medidas cautelares. La sentencia (terminología, lenguaje sencillo, contenido). Revisión de las sentencias. Sistema de apoyos. Finalidad de las medidas de apoyo. Designación de apoyo a los fines de administrar bienes y celebrar actos jurídicos en general. Actos realizados por persona incapaz o con capacidad restringida.

